

# Poupée

<https://collections.pacmusee.qc.ca/objets/poupee-1992-023/>

Collections / L'après-guerre à aujourd'hui / poupée



Poupée Barbie aux cheveux blonds courts habillée de pantalons en denim et d'un chandail en coton avec lignes rouges et blanches, sans manches. Elle porte des mules rouges à talons hauts aux pieds.

---

Numéro d'accession 1992.23

Date 1963

Dimensions 30 x 9 x 5 cm

---

## Contexte historique

Cette poupée Barbie, datée de 1963, est une création de l'entreprise Mattel et de sa fondatrice Ruth Handler (1916 – 2002). Produite dès 1959, la poupée Barbie propose aux jeunes filles de nouveaux stéréotypes sous forme de jouets. En observant ses enfants, Ruth Handler souhaite alors stimuler l'imaginaire des jeunes filles pour qu'elles se projettent dans différents métiers et ainsi diversifier les jouets à leur disposition. Elle a nommé la poupée « Barbie » en l'honneur du diminutif du prénom de sa fille Barbara.

Cette icône de mode, ayant beaucoup de vêtements et d'accessoires, remporte un succès immédiat avec plus de 300 000 exemplaires vendus dès la première année. En 1963, la compagnie est introduite au Canada et progressivement, la poupée blonde aux cheveux longs et aux traits

fins se diversifie.

Même si de plus en plus d'ethnies sont représentées, Barbie suscite de nombreuses controverses, notamment en ce qui concerne son manque de représentativité du corps de la majorité des femmes de ce monde. Cependant, la franchise Barbie s'est imposée sur le marché du jouet en devenant un objet connu de tous et que l'on retrouve dans plus de 150 pays.

© Collection Pointe-à-Callière, 1992.023

Photo de Paul Dionne

Exposé au musée